



PAROISSE DU BON PASTEUR

Année C

23 février 2025

Le mardi gras et le carnaval à l'origine.

Le Mardi Gras marque la veille du Mercredi des Cendres qui ouvre la période du Carême, un temps de prière, de jeûne et de pénitence en préparation de la fête de Pâques.

1. **Origine chrétienne** : un dernier jour de réjouissance

Dans la tradition chrétienne, le Mardi Gras est le dernier jour, le point culminant et final d'une période festive (carnaval) ; le dernier jour pour consommer des aliments riches, comme la viande, les œufs, le beurre et le sucre, avant l'entrée dans le recueillement du Carême. D'où le terme "gras", symbolisant les plaisirs de la table que l'on mettait de côté durant les quarante jours de purification. Les festins et réjouissances de ce jour n'étaient donc pas un acte de débauche, mais plutôt une manière de célébrer la vie avant d'entamer un temps de sobriété spirituelle.

2. **Le carnaval** : entre tradition et excès

Le mot "carnaval" vient du latin médiéval "*carne levare*", qui signifie "enlever à la viande". Historiquement, les défilés costumés et les mascarades étaient un exutoire social avant les restrictions du Carême. La viande désignait « le gras » dont il fallait soustraire de vies. Cependant, avec le temps, le carnaval a perdu sa signification religieuse, son lustre d'antan devenant une fête profane marquée par l'exubérance et des excès en tout genre.

3. **Signification spirituelle aujourd'hui**

Pour un croyant, le Mardi Gras peut être vu comme un rappel :

- De la modération : Les plaisirs terrestres sont éphémères et ne doivent pas détourner du chemin spirituel.
- De la conversion : Il prépare à l'entrée dans le Carême, un temps de recentrage sur l'essentiel.
- De la joie chrétienne : Même dans la sobriété, la vraie joie vient de la communion avec Dieu, non des excès.

Ainsi, pour un regard spirituel, le Mardi Gras invite à la gratitude pour les bénédictions reçues, tout en préparant le cœur à la simplicité et à la purification du Carême.

« Que dois-je faire des rameaux bénis l'année dernière ? »

° Selon le Code de droit canonique, les objets bénis ne doivent pas être jetés à la poubelle, mais traités avec respect cf. no1171 : « *Les choses sacrées qui sont destinées au culte divin par une dédicace ou une bénédiction seront traitées avec respect et ne seront pas employées à un usage profane ou impropre, même si elles sont la propriété de personnes privées* ».

° La plupart des sacramentaux, comme les rameaux, peuvent être brûlés ou enterrés afin de les éliminer correctement. Cette façon de procéder honore leur rôle sacré et les renvoie à la terre d'une manière digne.

° Selon la Tradition de Notre saint mère l'Eglise, les prêtres encouragent les fidèles à déposer leurs rameaux à l'église afin qu'ils puissent les brûler et en faire des cendres pour le mercredi des Cendres. De cette façon, l'année liturgique garde un lien avec la précédente et rien ne se perd. **Vous pouvez déposer vos rameaux à l'église dans un panier disposé à cet effet.**

La Semaine Paroissiale

Durant la période des vacances scolaires, il n'y aura pas de Catéchisme, ni Pause et d'Ecrivains Publics pendant les vacances scolaires

Lundi	24	18h	Chapelet
Jeudi	27	18h	Adoration : Prier devant le Saint Sacrement

Messe des Familles : Les Dimanches 16 mars - 6 avril et 18 mai

Nouveau Groupe

• Visites des malades

Toutes personnes intéressées par cet apostolat sont priées de contacter la Paroisse ou Le Père François Xavier

Le Temps de Carême 2025

- N'oubliez pas de rapporter les rameaux
- Rappel : Messe du mercredi des Cendres 5 mars à 19h
- Chemin de Croix tu temps de carême tous les vendredis à 17h30